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話になりました。  耳を傾ける  

 

 

 

 

今年の冬は例年になく最低気温が低く、

かんきつ類の葉が枯れるほどでした。また、

新型コロナウイルスの感染拡大が続き緊

急事態宣言も 2回目です。コロナワクチン

が早く普及し、平常の生活に戻れる日々を

願っています。今号は 3月 2日～5 日にか

けて開かれた村議会で提案された当初予

算、新規事業、補正予算、諮問、請願、石

井としおの一般質問と各種議案への態度

について報告します。 

 

令和 3年度予算内訳 

(1) 一般会計は 58 億 4300 万円  

特別会計の合計 39億 4950万円と合わせ

ると 97 億 9,250 万円が執行部から提案さ

れ賛成多数で可決されました。対前年度費

マイナス 8.8%となっています。 

 

 

 

 

 

(2)令和 3 年度の新規事業は 7 つ 

◎三世代同居・近居住宅支援事業 50万円 

◎こどもインフルエンザ予防接種事業の

拡大が 54万円 

◎健康ポイント事業 52万 2千円 

◎新生児聴覚スクリーニング検査助成金

17万 8千円 

◎産後ケア事業 38万 1千円 

◎防災行政無線親局設備更新工事事業 

9,485万 9千円 

◎高齢者等ゴミ出し支援事業 10万円 

※ゴミ出しでお困りの高齢者に協力者(ボ

ランティア)がゴミの戸別回収をおこなう。

(一回 100円を村が払います)  

各種議案、請願などの態度 

①一般会計予算案に反対しました 

7 つの新規事業などは評価します。しか

し、ふるさと納税を使って学校給食の無料

化、特別教室、ランチルーム、体育館など

にエアコンを設置することや自治会の加

入促進策「のぼり旗作成(一枚 1000 円)」

などが入っていないので反対しました。 

②第 6次総合計画の策定に反対討論 

第6次総合計画策定については評価でき

る点も多々あります。しかしながら、この

間、私が議会で質問してきたことや石井と
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 しお後援会から要望してきたことが反映

されていません。村民は一日も早いデマン

ド乗り合いタクシーの実現を求めていま

す。学校教育では特別教室、体育館、ラン

チルームなどのエアコン設置も急務です。

また、「給食センターの建設や 3 つの保育

園を認定こども園化し統合を検討」となっ

ています。複数の議員が北口開発は住民投

票で決めるべきとの質問と要望に小高村

長は一貫して住民投票はしないと答弁を

繰り返してきました。よって第 6 次総合計

画策定議案に反対の立場で討論しました。 

③請 願 

国への刑事訴訟法の再審規定の改正を

求める意見書提出を求める請願書を紹介

議員「塩谷、石井」で提出しました。採決

の結果、賛成した議員は関、塩谷、石井、

岩坂、野口、石川の 6 名で不採択でした。 

④諮 問 

人権擁護委員の推薦として、諸岡和代氏

が提案され全員が承認しました。 

⑤各種議案は全て可決されました 

一般会計当初予算、特別会計当初予算、

補正予算などすべてが賛成多数で可決し

ました。国保特別会計は「財政調整積立金

を使って値下げすべき」下水道特別会計は

「全村公共下水道計画は変更すべき」介護

保険特別会計は「税金で運営すべき」後期

高齢者特別会計は「2 割負担の導入方針」

などの理由で石井としおは賛成しません

でした。 

 

1 新型コロナの問題と対策 

石井 新型コロナ対策として、12月 10日、

議会終了時、小高村長に「睦沢町役場や JA

高根支所などはすでに検温器を設置して

いる。本村の役場にも設置をしたらどうか」

と要請したにも関わらず、設置が 1 月 26

日となりました。47日後の設置でした。対

応の遅れを反省していませんか。 

村長 手の消毒とセットで検温できる検

温器は需要が多いので設置が遅れました。 

石井 小中学校にも今後は検温器を設置

すべきかと思いますが。 

教育長 子どもたちの生命は地球より重

いと思っています。3 月議会の補正で小学

校に 3台、中学校に 2台、保育所にも設置

できるように予算提案しています。補正が

通れば設置できます。 

石井 ワクチン接種について伺います。医

療者、65歳以上の方にはいつから、どこで

接種するのか伺います。保健センターなど

でも集団接種ができるようにすべきです。 

村 医療関係者、65才上の方も含めて県を

通じて、いつ、ワクチンが入るか未定です。

接種日についても未定です。接種の場所は

「公立長生病院、山之内病院、君塚病院、

宍倉病院、茂原神経科病院、茂原中央病院、

菅原病院、鈴木神経科病院、塩田記念病院、

聖光会病院」です。村内の集団接種につき

ましては医師会と 7市町村で協議し、検討

していきたい。 

石井 新型コロナの対策は、いち早く PCR

検査を行い発見することが大事です。広島

市では無料、松戸市では一回 2万円の助成

で希望者に PCR 検査をおこなっています。

村も PCR 検査を無料でおこないませんか。 

村長 本村につきましては高齢者施設の

従事者に対して PCR検査の助成を検討した

い。PCR 検査はそのときは安心を得られま

すが、2 週間後にまた、かかる可能性もあ

ります。そこを考えると、大勢の方に無料

での検査は考えていない。 

※「高齢者施設の従事者に対し PCR検査の

石井としおの一般質問 
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 助成を検討」とのこと。「検討」ではなく即

実施してほしい。6 日の新聞では「酒々井

町でも学校の教員に PCR 検査を助成する」

とありました。 

２ 村の活性化と特産品開発 

石井 村は「ロング アンド ライブ」とし

て移住定住と観光パンフを目的として

5000 部を発行し海ホタルなどに配付して

きたことは評価します。しかし、茂原駅な

どに置いてある長生郡市の自治体独自発

行(長生村)のパンフレットの作成はして

いない。今後は村をアピールするパンフレ

ットを作成し宣伝することを要望します。 

 

埼玉越生
お ご せ

町の特産品 

石井 新たな村の特産品づくりとして、ゆ

ず、そば、ハーブ、海水などを利用して、

特産品がつくれないものかと思い、埼玉県

の越生町に視察してきました。越生町では

昭和 55 年に町営の特産物加工研究所を作

り、現在、12名の方々で「ゆず、うめ」な

どを加工していました。年間 1億円の売り

上げでした。横芝光町では女性一人とアル

バイトで「塩づくり」をしています。「作業

所の移転を現在検討中で、長生村に移転先

はありませんか」とも言われました。そこ

で質問します。・新たな村の特産品開発し 

ませんか、・以前あった「長生村特産品研究

会」を復活しませんか。 

村 特産品の開発は消費者から見て充分

な価値があること、販路など同時に検討す

ることが必要かと思います。過去にあった

研究会は、イモ焼酎を作るためであり、あ

えて市場より安い価格のイモを作付けす

るということで、農家から指摘を受け特産

品研究会では実現できなかった。 

石井 越生町の研究所は、JAいるま、生産

農家、町民が一緒になり現在は第 3セクタ

ーとして社長は副町長でした。その時々の

首長が旗振り役を行いリードして行くこ

とが大事です。再度、お聞きします。仮称

「特産品研究会」を作りませんか。 

村長 私も商売を長くやりました。行政か

ら補助をもらったことはありません。たず

さわる人が汗をながすので、ということで

あれば検討したい。 

石井 一昨年から村民有志で遊休地の畑

にひまわりを植えひまわり油を作ってい

ます。そばクラブの皆さんも努力してそば

焼酎が完成するようです。これをふるさと

納税の返礼品にしませんか。 

村 返礼品として安定供給が確保できれ

ば可能だと思います。 

 

3 広島原爆と原発問題 

横芝光町の塩づくり作業 

越生町・うめ・ゆずジュース 
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 石井 小高村長 9年間で平和市長会議に

出席された回数と出席されたならば感想

を伺います。 

村長 県内の佐倉市で開催されたときに

一回参加した。とても皆様、おだやかで、

なごやかな会議でした。佐倉市長、船橋市

長ともお会いし有意義な懇談をしました。

私は平和は大好きです。 

石井 被爆地広島に行った中学生の感想

文を読みますと「被爆の恐ろしさ、苦しむ

市民」が書かれています。原発も核兵器も

同じウランを原料としています。広島の原

爆投下による被爆の恐ろしさを学び、原発

はやめるべきだとは思いませんでしたか。

脱原発をめざす首長会議に入会しません

か。 

村長 私は「脱原発をめざす首長会議」に

は入会していない。原爆と原発は同じ考え

だという方がいます。私はそう思っていな

い。平和利用として原子力発電所はある程

度必要です。脱原発をめざす首長会議には

入会しません。 

※「日本世論調査会」（東京新聞 2021,3/9鎌田

さんコラム）によれば「原発はいらないが 76％、

深刻な事故が起きると感じるが 90％。また、

原発がないと電気が不足するとか地元経済に

役立つと考えているが 22％で、原発＝原子力

の平和利用とは、平和を装った原爆の正当化

であり、それでも原発を動かそうとするのは

集団的自殺行為だ」と言っています。(概略)  

 交流センター1.5倍の値上げ  

―2月 8日の議会で反対 5名― 

2 月 8 日の議会で、6 月からオープンす

る駅裏の交流センターの利用料が最大 1.5

倍の値上提案がされました。石井としおの

質問です。 

石井 社会教育法 20 条の精神にそって無

料で貸している自治体もあります。村体育

館なども便乗値上げとなっています。無料

で貸し出している全国や県内の自治体は

ありますか。少なくても現状維持とし、値

上しないでほしい。 

村 全国的なことは知りません。千葉県内

では千葉市が市民に無料で貸しています。 

※全国では岸和田市などが無料貸し出し

をし、千葉県でも野田市が無料貸し出しを

しています。質疑の途中で値上反対の修正

動議を「関、石井」がおこない、質疑、討

論、採決の結果「関、塩谷、石井、岩坂、

石川」の 5 名の議員が修正案に賛成しまし

たが、否決されました。 

 

 

◆私道路の外灯設置が緩和される 

3月 5日の議会終了後に村から「4月

1日より、私道路への外灯設置について

緩和する」説明がありました。周知方法

は 4月の公報、自治会回覧、村のホーム

ページなどです。緩和する条件は。 

① 公共の用に供され不特定多数が利用 

できる私道路であること。 

② 道路の幅員が 4メートル以上。 

③ 私道路の両端が公道と接していて、 

通り抜けができる道路であること。 

④ 設置場所に予め東電柱があること。 

(2019年 9月議会で石井が緩和を質問) 

 

 

◆2021年 5月 19日（水）13時より、石

井としお事務所です。事前申込。＜090-

3094-0321＞石井までお願いします。 

◆この通信は石井としお後援会の会費 

と募金で発行しています。年会費 1000

円で会員を募集中です。 

 

 

編 集 後 記 

 


